









# 分館活動を通じて

## 文化の町を建設

### 眞野公民館の推薦理由

全国各都道府県より推薦されてきたものに、日本海の孤島佐渡島に集った六十九公民館の中から、津島は、古い歴史を荷負いつつも幾多の課題をもつて、雄々しく立ちあがっている。

この島の中央に位する眞野町公民館は、去る十一月六日、県教育庁において文部大臣の表彰状と、県教育委員会よりの記念品が贈られた。

#### 表彰状

眞野町公民館

石は郷土に於ける生活文化の振興、社会福祉の増進等のため有益な事業を行い、わが国の民主的発展に貢献をした。よって今後の努力を期待し、ここに準優良公民館として表彰する。

昭和二十八年十一月三日  
文部大臣 大達茂雄



佐渡島津島公民館は、去る十一月六日、県教育庁において文部大臣の表彰状と、県教育委員会よりの記念品が贈られた。

文部省に提出された推薦理由は、同館は、分館を中心とした新しい時代手元(理由書)の写があったので、に即応する産業振興の母体となり、生活改善・図書館活動・体育レクリエーションの普及・文化財の保存を通じて、あかるい文化の町・教育の町の建設に積極的な意欲を示している。

#### 推薦理由書

眞野町公民館

推薦理由書が、第十八回会で通過された。

眞野町の一角で、出雲時代文化の伝説がくち行われた証拠に、古いとわかつた跡生式時代の多くの文化財を残している。若宮遺跡が、日本考古学の権威八幡一博士を中心に発掘が実施され、第一に並び行つたことは事実で、学究に問題をはなけて、眞野町が語る頼朝上皇の物語、これより少し先七月の下旬には、全国で一所所しか残っていない、かかるともあれ、かかるとも廻廊の存する園分寺遺跡が、文庫中作に立ててか山本二郎(有)

公民館活動として、文部大臣から表彰されている。かかるとも歴史に立って、教育に重点が行政上考えられ、新制中学校は全国優良施設として、これも文部大臣賞が与えられている。

(現代性)

推薦理由書が必要とされる程、佐渡は取り残された未開発の島が多いためである。この上町の重要産業開作は、二に佐渡の消費地相川町を對象として考えられて来たが、昨年相川鉦山の大幅減少ともなつて、作付種別の転換、販路の開拓など、公民館が適切にその対策を考へている。この一例のように町の産業振興に、しっかり公民館が結びついている。

(のみや蚊のいない町)

町といつても、村部の多いこの町では、農村の生活改善がとりあげられ、台所改善、改良便所等が徹底的に行われ、新生モデル地区に指定され、のみや蚊のいない町として、町民から喜ばれている。

(巡回文庫は町民のからてになつて)

公民館活動としては、図書運賃に重点がかけられている。二十六年には眞の研究指定公民館として図書運賃について研究が発表された。殊に部活を對象にした巡回文庫は利用度が高い。

(体育、レクリエーション活動が盛んである)

巡回文庫は利用度が高い。

三種公民館のグラウンドを新設して新築した。

人間離れにでも欲しいものがある。自分自身の欠点ばかりか、周囲の欠点も、わかつていても責められれば悪い気がしない。さきに新潟県代表として文部省へ推薦された報告をうけた。そうなる欠点だらけの公民館であっても、望みと望みとをもち、その中の蛙の気持である。

毎年十一月三日に表彰される優良公民館の発表が十月二十日過ぎてもない。もうすっかりあきらめ切つた二十九日の夜初めと、なやま今更のまに責任の重なる新聞を見た。――準優良公民館 大を感ずる。

もつと施設をよくしたい。  
もつと視察教育の充実をはかりたい。  
もつと誰れにでも喜ばれる公民館にしたい。

現在の私のありのままの心境を文字に綴つて今日迄の御世話をお願いした。眞野町公民館関係諸氏に対し厚く御礼の言葉を申し上げる。

(教育長事務取扱)

同優良教育功労者として、文部大臣から表彰されている。かかるとも歴史に立って、教育に重点が行政上考えられ、新制中学校は全国優良施設として、これも文部大臣賞が与えられている。

(現代性)

推薦理由書が必要とされる程、佐渡は取り残された未開発の島が多いためである。この上町の重要産業開作は、二に佐渡の消費地相川町を對象として考えられて来たが、昨年相川鉦山の大幅減少ともなつて、作付種別の転換、販路の開拓など、公民館が適切にその対策を考へている。この一例のように町の産業振興に、しっかり公民館が結びついている。

(のみや蚊のいない町)

町といつても、村部の多いこの町では、農村の生活改善がとりあげられ、台所改善、改良便所等が徹底的に行われ、新生モデル地区に指定され、のみや蚊のいない町として、町民から喜ばれている。

(巡回文庫は町民のからてになつて)

公民館活動としては、図書運賃に重点がかけられている。二十六年には眞の研究指定公民館として図書運賃について研究が発表された。殊に部活を對象にした巡回文庫は利用度が高い。

(体育、レクリエーション活動が盛んである)

巡回文庫は利用度が高い。

三種公民館のグラウンドを新設して新築した。

以下推薦の理由として、その特

人間離れにでも欲しいものがある。自分自身の欠点ばかりか、周囲の欠点も、わかつていても責められれば悪い気がしない。さきに新潟県代表として文部省へ推薦された報告をうけた。そうなる欠点だらけの公民館であっても、望みと望みとをもち、その中の蛙の気持である。

毎年十一月三日に表彰される優良公民館の発表が十月二十日過ぎてもない。もうすっかりあきらめ切つた二十九日の夜初めと、なやま今更のまに責任の重なる新聞を見た。――準優良公民館 大を感ずる。

もつと施設をよくしたい。  
もつと視察教育の充実をはかりたい。  
もつと誰れにでも喜ばれる公民館にしたい。

現在の私のありのままの心境を文字に綴つて今日迄の御世話をお願いした。眞野町公民館関係諸氏に対し厚く御礼の言葉を申し上げる。

(教育長事務取扱)

同優良教育功労者として、文部大臣から表彰されている。かかるとも歴史に立って、教育に重点が行政上考えられ、新制中学校は全国優良施設として、これも文部大臣賞が与えられている。

(現代性)

推薦理由書が必要とされる程、佐渡は取り残された未開発の島が多いためである。この上町の重要産業開作は、二に佐渡の消費地相川町を對象として考えられて来たが、昨年相川鉦山の大幅減少ともなつて、作付種別の転換、販路の開拓など、公民館が適切にその対策を考へている。この一例のように町の産業振興に、しっかり公民館が結びついている。

(のみや蚊のいない町)

町といつても、村部の多いこの町では、農村の生活改善がとりあげられ、台所改善、改良便所等が徹底的に行われ、新生モデル地区に指定され、のみや蚊のいない町として、町民から喜ばれている。

(巡回文庫は町民のからてになつて)

公民館活動としては、図書運賃に重点がかけられている。二十六年には眞の研究指定公民館として図書運賃について研究が発表された。殊に部活を對象にした巡回文庫は利用度が高い。

(体育、レクリエーション活動が盛んである)

巡回文庫は利用度が高い。

三種公民館のグラウンドを新設して新築した。

参考事項

1 県研究指定公民館 廿六年度  
2 県体育優良団体表彰 廿七年度  
3 衛生モデル町指定 廿七年度

☆ 各公民館も、ポツポツ準備がかかっていることであろう。その参考までに、今回発表になった文部省表彰優良公民館の一人当り予算額について述べたい。

☆ 優良公民館 二十五箇所の平均は一五〇円である。最高は三〇〇円、最低は四八円となっている。

☆ 既に資料八台館は如何に進展しているのかに、登載費であるから承知のことと思うが、町村平均で八八円、昨年度の同平均六七円に比し三割増となっている。

☆ 各町部では表彰公民館が加古川市の〇六円、八幡市の一九三円は本県の市部平均三三円に比しては余りにも高値の花である。然し、求めよ、然らば与えられん。





### バラエターに富んだ二日間 佐渡の社教研究大会

**岩船郡公連連**  
二日の職員講習会  
佐渡郡公連連は十一月十四、五連日、吉野文化を偲び、午後八時の開会では十一月十七、八六の三日間に亘り地教委協議会、は無形文化財のロードショーで、相川町教委と共催で相川公民館に、文藝人形、船唄、くさり舞、四ツきり、表まき踊と地方色豊かな演劇が続き、夜は一般にも公開された。第二日は国民教育研究所の山田清人先生を講師とし、全科教育に於ける「河崎」(真野) (相川) 純吉講演と協議会を導く先生を中心に研究会をもち、第二日は國學院大学教授大場雅雄先生より千種

### 入賞作品寸評

#### 第三回自作スライドコンクール

**▲小千谷ちよみ**  
第一位 小千谷公民館  
その創意を抽象的に表現しようとした作者のたくまじい製作意欲が見られ、影絵的な技術もよくできているが視覚的な面の説明的な少くも少くも感嘆をよびきた。▲若い農民 第五位  
羽羽郡中崎村公民館  
コンクール中唯一の劇的構成をもった作品であったが、創意性が高く評価された。主人公が設定されず、情景の人物が画面の中央におかれており、シナリオと画面がしっくり来なかったらしいもった感じはあったが、今少し演出に工夫して、自作にしか見ることができない。この種の作品を期待したい。

**▲第二回 佐渡郡松ヶ崎村**  
復写技術はあまりにも完璧であ

### 郷土改善に 努力を続ける 松ヶ崎浜村青年学級

北浦原郡青年学級研究会は、文部省の研究指定である松ヶ崎浜村青年学級を素材として、十月二十三日、四日開催された。第一日は藤田公民館長から「組織運営」の状況について詳細説明ののち、学習状況の參觀が行われ、第二日は研究討議と県社教課



等があげられるが、藤田館長も「本校の青年学級は定時制高校と青年学級の中間を行く」といったので、定時制高校程度の教科教育に可成り比重を置いている点は、本校の特色であると共に問題点でもあろうと思われる。  
(写真はクラブ活動の一つ)

### 「子女の教育をどうするか」 岩船社教研究大会

去る十一月七日(土) 岩船郡保内村中小学校において、郡社教連、郡公連、郡PTA、郡連、郡子女の教育をどうするか、「一師一団、郡青少年クラブ連、保内村教連、郡青少年クラブ連、保内村教連」により、大規模な第三回岩船郡社教研究大会が開催された。  
講師としては、県社教委員長 井一屋氏をはじめとして、県社教課長の吉川浩次氏、同課増井、高事坂博作佐藤の三氏の意見発表もあって、大会に精彩を加えた。

### 高校講座も企画の 教育放送

県社教課教育放送係では十二月一日よりの冬期番組について次の様な計画をたてている。  
放送は、夜七時三十分、午後二時より前日放送されたもの、再生の二度をもち、テキストも指導者用、生徒用の二部を製作して、益々充実した内容を、頭をしっかりとる。

第一号注射を施された  
能生白山神社観音  
昭和十六年国定指定されたが、像が木のため、腐り早く、木質が粒子となり手のつけ難い。この西頭郡能生白山神社十一面千手観音像は、今回新しく文部省文化財研究所で完成したアクリル剤アストン剤の第一号注射を施された。

この注射液は、同研究所の岩崎技官による法隆寺の壁面硬化に用いられたものより更に一歩前進した新しい樹脂注射液で、仏像を硬化、ワルシ木彫などにより復旧操作を容易にさせるものである。  
図鑑館の新設移転のため本年度中左記に移転します。従来通り御利用下さい。  
・新潟市立白山小学校内  
・電話七、四〇〇番  
・バスは昭和橋通り公会堂前  
・視聴器ライブラリー

**自在**  
日、東  
京で行われ  
た全国社会  
教育委員研  
究大会での  
十座論。折  
角文部大臣が大会を招集してな  
がら祝辞が政府教育行政にたい  
してのことだから、それにと  
ついでに、このところの教育  
行政が、文部大臣の御意に  
あつたことであつた。

▲われらの若輩は今世紀の  
海外で通訳を使つたのは、たゞ二  
度、日本語で話されるが、外国語  
で話されて頼りない。▲大  
体通訳を使うのは、話せない証拠か  
、ホロを出さぬための行き方らし  
い。何々大臣代議など、取の故  
ような場面に適合せざるを、代議  
する人にこれくらい、気の毒なこ  
とはない。筆者などは、昔は玉い使  
れることだけは、真平とめん、ある  
▲こうした行き方は、上の方で改  
めないと、下の方でも真似をする。  
綱方を換えるところから、下の綱の  
綱は、見えては、綱の綱がないとい  
う綱物に、ならぬ綱物である。▲  
▲この大会で、指導者の育成とい  
うことが、矢張り論じられた。さう  
だが、これが、実効をあげれば、綱  
に綱が入って、綱物が出来るとい  
うことになる。▲毛沢東は、四億の民  
衆に向つて、社会教育を、先づ、地  
域社会の改造、若くは、女を結ぶ、とい  
うことだ。毛沢東代議など、い  
う綱物がいなくなる、は、でも、愉快  
ではないか。

